
 

 

 
 

 
Compte rendu — Réunion du conseil d’établissement 

2 février 2023 

18 h 

 

Participants : Chérifa Azoug, Denis Boivin, Véronique Dupire, Julie Germain, Ghizlane Jlila, Amine Kherroubi, 

Marie-Christine Lalonde, Josiane Lepage, Milena Petretta, Noémi Privé, Zohra Sissi et Sylvain Turcot. 

 

Parent : Elise Leizour 

 

1.0 18 h : Ouverture de la réunion et vérification du quorum  

Le quorum est atteint 

 

Désignation d’une secrétaire  

Secrétaire désignée : Véronique Dupire 

 

 

2.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Modification à l’ordre du jour : Le point des parents est déplacé au 4.0 

Ajout des points plan de lutte, sortie scolaire et semaine des 

enseignants sont ajoutés aux points de la direction 

Proposé par : Sylvain Turcot 

Appuyé par : Chérifa Azoug  

 

 

3.0 Adoption et suivis du procès-verbal du 1er décembre 2022  

Proposé par : Julie Germain 

Appuyé par : Amine Kherroubi 

 

 

4.0 Point des parents 

4.1 Sécurité aux abords des écoles 

Il y a quelques années, une lettre a été envoyée à madame Boulet (conseillère 

d’arrondissement) pour la sécurité et les pistes cyclables. Il y a eu quelques améliorations 

notamment un brigadier et l’ajout d’arrêts, mais il reste des éléments à sécuriser. Le CÉ 

mentionne une liste de points concernant la sécurité routière des élèves dont : l’ajout d’un arrêt 

coin Place Meilleur et Meilleur, l’ajout d’un arrêt coin Hogue et Fleury, coin Tolhust et Fleury, 

coin Jeanne-Mance et Fleury, etc. Il a aussi été question de l’ajout du corridor scolaire sur 

Sauriol, de l’ajout d’un possible sens unique sur les rues devant l’école. Il y a eu mention de 

virage en U illégaux et de non-respect de la vitesse sur la rue de l’école. La conseillère 

d’arrondissement souhaite une rencontre avec le CÉ. Les membres du CÉ mentionnent que la 

rencontre devrait se faire après une consultation des parents ou à une autre un moment que 

celui du CÉ. La direction mentionne que ces points ont été mentionnés il y a deux jours dans 

une rencontre du CSSDM avec les directions du secteur concernant les enjeux de sécurité dans le 

quartier. 

 

4.2 L’anglais à l’école 

Certains parents mentionnent que les enfants n’apprécient pas les cours d’anglais en contexte 

scolaire. Les coûts du cours d’anglais en parascolaire est de 175 $ pour 7 cours ce qui n’est pas 

accessible pour toutes les familles. La direction mentionne que les activités d’anglais en 

parascolaire ne sont pas des cours d’anglais du programme de formation de l’école québécoise 

(PFEQ). La direction a fait diminuer le prix initial de l’activité d’anglais en parascolaire, mais 

l’école n’est pas en mesure de baisser davantage le prix. La direction et l’école sont sensibilisées 

au prix des activités, c’est pour cette raison que des activités gratuites ont été proposées cette 

année.  

 



 

 

5.0 Point du président 

5.1 Aucun point 

 

 

6.0 Consultations 

6.1 Questionnaire sur le PEVR (Plan d’engagement vers la réussite)  

Le centre de services a demandé au CÉ de répondre à une consultation concernant le PEVR. La 

direction a pris en note les idées des membres du CÉ et les remettra au CSSDM. 

 

 

7.0 Points de la direction 

7.1 Nouvelles des nôtres  

Il y a une nouvelle préposée aux élèves handicapés pour un élève, elle sera présente jusqu’à la 

semaine de relâche. Arrivée de Josée Boulet qui agit comme soutien à la direction, il s’agit 

d’une direction retraitée qui sera à l’école quelques journées par semaine durant les prochaines 

semaines. Audrey Beaudoin quitte son groupe pour le retour de Marie-Laurence Giguère qui 

revient de son congé parental. Arrivée de Nadjet comme stagiaire au secrétariat. Départ de 

Mahamadou comme technicien en éducation spécialisé (TES) dans une classe TSA (fin du 

contrat 10 mars) 

 

7.2 Budget 

La direction présente un bilan mi-année du budget de l’école. De façon générale, la situation 

financière de l’école est adéquate. Dans le fonds 1, il y a un déficit puisque des planchers de 

classes ont dû être remplacés cet été et une souffleuse a été achetée. Ces deux dépenses ont été 

approuvées par le CSSDM qui épongera la différence. Certains montants ne sont pas encore 

dépensés, le montant restant est pour des projets à venir. Le fonds 4 est pour la cour d’école et 

le montant accumulé est autour de 25 000 $ pour commencer le projet. Le budget du service 

de garde sera probablement en déficit ou près de zéro puisque les élèves TSA ont besoin de 

plus de services au service de garde. La ligne de suppléance est payée par le CSSDM, cela ne 

crée pas de déficit pour l’école. 

 

7.3 Livres TD  

La Banque TD offre des livres pour le préscolaire et les élèves de la première année. Les livres 

sont commandités, cette commandite est approuvée par le CSSDM. 

 

7.4 Grille-horaire 

Il y aura un changement dans la grille horaire pour 2023-2024, ce changement n’affecte pas les 

heures de début et de fin des classes ainsi que les heures de repas. Le changement se situe au 

niveau des périodes d’enseignement ce qui modifie l’heure de la récréation du matin. Ce 

changement est approuvé par le CÉ. 

 

7.5 Grille-matière 

Le deuxième cycle souhaite avoir une période d’arts plastique au lieu de deux périodes 

d’anglais ce qui entraine un changement dans la grille-matière pour ce cycle pour l’an prochain.  

Le troisième cycle souhaite avoir une troisième période d’éducation physique au lieu de deux 

périodes d’anglais ce qui entraine un changement dans la grille-matière pour ce cycle pour l’an 

prochain. Pour 2023-2024, le cours de culture et citoyenneté québécoise remplacera le cours 

d’éthique et culture religieuse selon les mêmes modalités. Les changements sont approuvés par 

le CÉ. 

 

7.6 Carnaval d’hiver 

Le carnaval aura lieu le 20 ou 21 février en fonction de la température. Les activités 

ressembleront à celles qui ont été réalisées l’année passée. Cette année, l’OPP fera de la tire 

d’érable plutôt que des chocolats chauds.  

 

7.7 Nouvelles inscriptions 

Les inscriptions se terminaient le 31 janvier 2023. Il y a présentement 42 inscriptions en 

maternelle, dont six en libre choix. À 47 ou 48 élèves il y a une possibilité d’ouvrir une 

troisième classe au préscolaire régulier, mais la décision n’est pas entre les mains de la direction. 

Pour l’an prochain, il y a moins de départs vers d’autres écoles du secteur en comparaison aux 

années antérieures. 

 

http://www.education.gouv.qc.ca/parents-et-tuteurs/references/refonte-programme-ethique-culture-religieuse/


 

 

7.8 PLMU (Plan local des mesures d’urgence) 

Il y a un contrat avec le bâtiment en face de l’école pour s’y rendre avec les élèves s’il y a une 

problématique à l’école. Il y a eu une mise à jour des codes. Le code jaune est lorsqu’il y a un 

élève en fugue, il y a donc un plan d’action pour intervenir en cas de code jaune. Le code 

argent est lorsqu’il y a un confinement dans l’école ou dans n’importe quel bâtiment public ou 

privé.  

7.9 Projets à l’école 

7.9.1 Spectacle Upendo 

Upendo est une compagnie de théâtre qui fait un spectacle sur l’anxiété pour 

l’ensemble des élèves de l’école. Le spectacle inclut des activités qui peuvent être 

réalisées par les enseignants avant et après la pièce. 

7.9.2 Conteur M. Pirro  

Le thème de l’année est Raconte-moi ton histoire. Le comité de la bibliothèque en lien 

avec le projet éducatif a organisé la visite du conteur, M. Pirro qui va raconter l’histoire 

d’Ahuntsic pour l’ensemble des élèves de l’école. Le conteur sera présent trois jours 

pour voir tous les groupes en rotation. Il y aura par la suite un concours de compteur 

de menterie dans les classes. Le gagnant pourra aller raconter sa menterie au spectacle 

C’est ton show.  

7.9.3 Mois de l’histoire des noirs 

Georgie Lubin s’occupe de plusieurs activités pour le mois de l’histoire des noirs. Le 22 

février, les parents sont invités à un salon des métiers non conventionnels présentés par 

des personnes noires issues de la communauté.  

 

7.9.4 Activités parascolaires 

Il y a un partenariat avec la ville pour des cours de soccer au mois d’avril jusqu’au mois 

de juin. Le terrain est déjà réservé. Les activités seront réalisées par les loisirs UFA. 

L’école Lucien-Pagé, une école secondaire à proximité, a un gros programme de sport-

étude au basketball. Au printemps, il y aura des entraineurs qui sont d’anciens élèves 

du secondaire qui sont maintenant au CÉGEP pour une activité de basketball en 

parascolaire. 

 

7.9.5 Rue-école 

Selon les données recensées dans les derniers mois, sur la rue Tanguay il y a une 

augmentation de 12 % des déplacements actifs et de 17 % sur Meilleur. Ces 

augmentations sont pour tous les jours de la semaine, pas uniquement lors des journées 

de rue-école. Il y a une baisse de 50 % sur Tanguay et de 54 % sur Meilleur du 

nombre de voitures les vendredis. Les données démontrent plus de respect des arrêts et 

une diminution des excès de vitesse. Il y a une diminution de 43 % des infractions en 

octobre et de 13 % en novembre pour les vendredis. Aussi, 147 élèves en octobre ont 

profité de la rue-école et 95 en novembre. Le projet se poursuit et la recherche de 

bénévole est enclenchée pour étendre le projet à deux jours.  

 

7.10 Plan de lutte 

Reporté à la prochaine rencontre 

 

7.11 Sortie scolaire 

Classe de Julie et d’Éric iront visiter la maison des enfants. L’activité est gratuite. La sortie est 

approuvée par le CÉ. 

 

7.12 Semaine des enseignants 

La semaine des enseignants est la semaine prochaine. La direction écrira à l’OPP pour voir si des 

parents veulent préparer quelque chose. 

 

 

8.0 Point du premier ministre du conseil étudiant 

8.1 La direction informe le CÉ que les élèves du conseil étudiant organisent des activités de la St-

Valentin. 

 

 

9.0 Point du comité de parents  

9.1 Rencontre de janvier 



 

 

Lors de la rencontre du 31 janvier 2023, plusieurs sujets ont été abordés dont l’offre de 

nourriture en vrac pour les collations des écoles et celles des services de garde. Le CSSDM est 

conscient de la demande et fait des choix environnementaux lors des négociations de contrats 

alimentaires.  

L’arrivée de nombreux élèves à l’accueil a demandé l’ouverture de nouvelles classes et 

nouveaux points de services. Comme le 30 septembre est passé et que le budget des écoles est 

déjà calculé, le CSSDM a bonifié le budget des écoles concernées. 

Rencontre avec les deux protectrices de l’élève Kim Vaillancourt et Malika Saher qui ont 

expliqué leur rôle pour l’année. L’an prochain, il y aura des protecteurs de l’élève par région. 

Présentation de la répartition des services professionnels et classes spéciales par Isabelle Côté qui 

est adjointe des services éducatifs. Elle a présenté les différents niveaux de services en classe 

ordinaire, en classe spéciale et dans une école adaptée. Elle a également parlé du manque de 

services par manque de personnel.  

Présentation de l’offre de service au secondaire. La présentation comportait aussi un état des 

visites des écoles publiques et une augmentation des inscriptions pour l’année scolaire 

prochaine. 

 

10.0 Point des enseignants 

10.1 Formation sur l’évaluation différenciée  

Les enseignants ont eu une formation sur l’évaluation différenciée afin d’adapter leurs 

évaluations pour les élèves ayant différents niveaux de compétence. Les enseignants de tous les 

cycles se sont rencontrés avec les enseignants des classes TSA pour discuter des adaptations 

possibles pour leurs élèves respectifs. 

 

11.0 Point du service de garde 

11.1 Semaine de relâche 

Le service de garde sera fermé pour la semaine de relâche. Il n’y a pas eu assez d’inscriptions 

cette année pour justifier l’ouverture. 

11.2 Opération impôt 

Les documents pour l’impôt sont déjà disponibles sur Mozaïk. 

11.3 Traiteur 

Il y a entre cinq et dix familles qui utilisent le traiteur Miranda chaque jour.  

11.4 Hop Hop 

Il y a sept à huit familles qui utilisent l’application chaque jour. 

11.5 Activité multiâge du jeudi 

Le service de garde réalisait une activité multiâge avant la Covid. Le service de garde souhaite 

refaire cette activité. Une journée de la semaine sera choisie prochainement pour relancer le 

projet multiâge. 

 

12.0 Des nouvelles de l’O.P.P. 

12.1 Déjeuner cabane à sucre 

L’OPP a préparé des documents pour avoir des commandites pour le déjeuner. Quelques 

parents ont déjà donné leur nom pour venir le soir couper des fruits et préparer différents 

éléments et d’autres pour venir durant la journée.  

 

13.0 Sujet divers 

13.1 Aucun point 

 

 

Levée de l’assemblée 

 


